



ARCOM

Alors que l'Autorité de régulation de la communication audiovisuelle et numérique (ARCOM) devait choisir parmi 24 candidats et leur attribuer les 15 fréquences des premières chaînes de la TNT, elle a décidé de ne pas reconduire l'autorisation de diffusion des chaînes C8 et NRJ12. Cette décision sera effective à partir de 2025 et pour une durée minimale de 10 ans. Les suppléantes RéelsTV OF TV entrant dans le paysage audiovisuel français appartiennent respectivement au milliardaire tchèque Daniel Kretinsky et au groupe Ouest France.

Pour rappel, l'Arcom est une autorité publique indépendante considérée comme le gendarme de l'audiovisuel. Elle a pour principales missions la protection des œuvres et objets auxquels sont attachés un droit d'auteur, le développement de l'offre légale et garantir la liberté de presse. Sans surprise, ce choix de l'ARCOM basé sur les nombreuses sanctions dont avaient déjà fait l'objet C8 et NRJ12 (7,6 millions d'euros de sanction sur les huit dernières années) a entraîné des réactions variées parmi les politiques français. En effet, l'écologiste Sandrine Rousseau félicite cette sanction quand le républicain Éric Ciotti parle de censure.

GOUVERNEMENT

Conformément à l'article 12 de notre Constitution, la sixième dissolution de l'Assemblée nationale au cours de la Ve République a eu lieu. Cependant les résultats relativement homogènes n'ont pas permis d'imposer un nouveau Premier ministre d'office. Depuis, il y a eu bon nombre de rebondissements, comme la demande du président de la République d'une « trêve politique » jusqu'à la fin des Jeux olympiques de Paris, ainsi que son refus d'instaurer un nouveau gouvernement d'ici-là ou encore l'inefficacité du Nouveau Front populaire à se mettre d'accord sur le prochain candidat à Matignon.

- De toute l'histoire des Jeux olympiques contemporains, c'est la première fois que la cérémonie d'ouverture se passe en dehors d'un stade. Ce moment inédit a demandé de nombreuses mesures de sécurité exceptionnelles comme le déploiement de 45 000 policiers, 18 000 militaires, 20 000 agents de sécurité, la pose de sonar dans la Seine ou encore l'interdiction de survoler Paris et sa périphérie sur un périmètre de 150 km. La cérémonie en quelques chiffres : 85 bateaux ; 6 800 sportifs des 205 délégations des Jeux Olympiques ; 22,065 millions de téléspectateurs français ; entre 9 et 15 mm d'eau sont tombés sur Paris et les spectateurs ; 370 athlètes présents sur le bateau français
- L'actuel président américain : Joe Biden a ce mois-ci été au cœur de nombreuses critiques à propos de l'incompatibilité de son état de santé et un second mandat à la Maison blanche. Particulièrement remarqué lors de son dernier débat face au candidat du Parti républicain où son éloquence était parfois difficile, il a finalement décidé de passer le relais à la vice-présidente du Parti démocrate : Kamala Harris, qui devrait devenir officiellement la candidate face à Donald Trump dès le 1er août.
- Un Américain de 20 ans à tenter d'assassiner Donald Trump durant son dernier meeting en Pennsylvanie. Cet acte met à nouveau en exergue un problème de violence au sein de la politique américaine. En effet, au cours de l'histoire, trois présidents américains ont été blessés lors d'une tentative d'assassinat et quatre ont été tués. Dès lors, être Président des États-Unis est le métier statistiquement le plus dangereux du monde, avec 36% de ses 46 derniers présidents ayant au moins été une fois la cible d'une tentative d'assassinat et un taux de mortalité d'environ 17% (4 tués et 4 morts de causes naturelles).
- Comme chaque année, le mois de juillet a été marqué par les résultats du bac. Avec un taux de réussite au baccalauréat général de 96,1 %, la session de juillet 2024 est l'une des plus réussies de l'histoire du bac. Comme élément de comparaison celui du permis de conduire était de 56,8% en 2022. Depuis 1980, le taux de diplômés est en constante augmentation.
- Yaël Braun-Pivet, la présidente sortante de l'Assemblée nationale a été réélue avec 220 voix, ce jeudi 18 juillet, face au candidat du Nouveau Front populaire (André Chassaigne qui avait obtenu 207 voix) et face au candidat du Rassemblement national (Sébastien Chenu avec 141 voix). La présidence de l'Assemblée nationale joue un rôle capital en matière d'organisation et de direction des séances parlementaires. Elle implique l'usage de nombreuses prérogatives dont la plupart sont de nature constitutionnelle.
- Un pétrolier philippin s'est échoué au large de Manille ce jeudi 25 juillet. Si les cales de 1,4 million de litres de pétrole venaient à se vider entièrement dans la mer, cela représenterait la plus grosse marée noire de l'histoire des Philippines. En outre, la nappe de pétrole s'étend déjà sur un diamètre de 3,7 km. L'origine et la responsabilité du naufrage restent à définir même si les autorités ont déjà assuré que le pétrolier n'avait enfreint aucune règle relative « à la navigation en cas de météo agitée ».
- Ce mois-ci le monde a connu une crise informatique majeure qui toucha 8,5 millions d'appareils. Cette crise inédite provenait d'une mise à jour défectueuse du logiciel de cybersécurité de Microsoft nommé CrowdStrike. Bien que les conséquences n'aient pas été désastreuses, ce bug justifia le retard ou l'annulation de nombreux vols et la convocation du directeur général de CrowdStrike devant le Congrès américain en toute urgence.